



# 木曾中学校だより

2024年度—1月号—

〒194-0037 町田市木曾西 2-4-9

URL <https://machida.schoolweb.ne.jp/1320107>

令和7年1月8日発行  
町田市立木曾中学校  
校長 大山 茂登



Tel. (042) 792-3081

Fax. (042) 791-5984



## 年の初めに～乙巳のはじまり～

校長 大山 茂登

明けましておめでとうございます。昨年中は、本校の教育活動にご理解、ご支援をいただきましてありがとうございました。おかげさまで2025年の年明けを迎えることができました。

今年の干支は、十干十二支でいうと「乙巳（きのと・み）」です。甲子（きのえ・ね）から始まる干支の42番目にあたる年です。十干の「乙（きのと）」とは、十干の2番目で、起こったことが次への成長を待って力をためている状態を指し、十二支の「巳」は植物がぐっと伸びた、成長しきっている状態を指しています。この二つを併せ持つ乙巳の年は、さらなる成長を目指して力をためる時期であり、そのために努力の成果を試すときでもあるといわれているそうです。2025年を迎え、木曾中学校の生徒の皆さんにも成長を目指して力を蓄え、その成果をしっかりと発揮してもらいたいと思います。

学校は1年間のまとめである3学期がスタートしました。生徒たちは新年に夢を描いたり、目標を立てたりします。それぞれの学年や立場に応じた夢や目標を立てることは、その後の成長に大きな役割を果たします。2学期終業式では、目標を立て、その達成具合を確認し自分の変化や成長を感じ取って、またさらなる成長へとつなげていくことが大切であると話をしました。立てた目標が達成でき成長につながるよう「何を」、「いつまでに」、「どのように」、「どのくらい」と具体的なアクションプランを一人一人がしっかりと考え、これからの成長につなげてほしいと思います。生徒がしっかりと努力し続けることができるよう、学校も一人一人に支援していきたいと思います。

3学期は次の学年・進路に向けての大切な準備の時期となっています。1、2年生では、スキー移動教室や鎌倉校外学習など学校を離れて活動する校外での行事が計画されています。これらの行事を通して互いのよさや可能性を発揮しながら、より良い人間関係の形成や自主的実践的な態度を身に付けてほしいと思います。3学期の活動を通して、さらなる成長を図り、自信をもって新学年のスタートに備えてほしいと思います。3年生は、いよいよ進路決定に向けた動きが本格化しています。すでに出願事務はスタートし、私立の推薦入試もまもなく実施されます。2月には都立の入学選抜も実施され、進路決定に向けた取組が本格化していきます。自らの進路決定まで、できる限りの力を注いで乗り切してほしいと思います。

それぞれの学年の生徒が、4月からの新たな生活のスタートに向け、着実に準備を重ねていけるよう木曾中学校の教職員一同、しっかりサポートしていきたいと思います。木曾中学校の生徒の健全育成に向け、引き続きご支援・ご協力をいただきますよう、どうぞよろしくお願いいたします。

### 第3回学校運営協議会報告

12月13日（金）15時30分から、第3回学校運営協議会を開催しました。出席者：竹島会長 石川委員 浅沼委員 手島委員 兼子委員 大山校長 古怒田副校長 村上進路主幹 近藤生活幹

（校長より）インフルエンザの影響で1年が12月13日（金）に学年閉鎖になりました。スキー教室を控えているので、早い段階での回復を願っての措置です。生徒会中心の生徒主体のボランティア活動を充実させたいと思っています。何かよいアイデアがあれば教えていただきたいです。部活動の地域移行は2029年度を目途に完全移行を目指していますが、人材確保、先生の立ち位置等課題は山積しています。先行で行っている学校の例を参考に進めていきたいと考えています。

（会長より）自治会でネパールの方との交流があり、わずかな謝礼で清掃活動を行ってくれました。地域清掃ボランティア等であれば協力できると思います。ネパールの方は日本の教育に関心が高く、仕事して得たお金を家族に仕送りしています。人で不足もあり、これからはネパールの方のみならず、多くの外国の方が日本で働くようになると思います。日本も世界の流れの中、一層開かれた国になっていく必要があると思います。

(各主任より) 来年度の教育課程届出の時期が迫ってきています。教職員と分担し作成しています。生徒が主体的に意見を発し、いじめ防止、校則の見直し等の啓発に努めています。SNSトラブル、危険な遊びは注意喚起しています。1年職業講話、2年職場体験等のキャリア教育は地域の方のご協力のおかげで順調に行うことができました。まとめの生徒発表会も各学年の代表が努めてくれました。3年は進路選択に向けて、面接練習、論文添削を行い、サポートしています。少子化に伴い、都立高校では募集を行わない学校も増えてきています。

(各委員より) 高校ではボランティア活動が必修となっています。中学の段階でより意識が高まるとよいと思う。部活動の地域移行は慎重に行うべきだと思います。教職員に指導してほしいというニーズは根強いようですが、働き方改革とのバランスが難しいので国や各自治体が体制を整える必要があると思います。部活動の地域移行で保護者負担して、指導者に謝礼を払うという仕組みは疑問が残ります。柔軟に学校でフリーマーケット等を行い、財源を得る方法もあると思います。不登校、登校渋りの生徒・保護者と教職員がよく話しあい、学校、保護者が互いに理解を深め、生徒のために一番よい方法を考えていくとよいと思います。エンカレッジルームの利用で登校しやすくもなると思う。tetoru 配信はよいですが、必要なことは紙でも配布してほしいです。

**第2回学校評価保護者アンケートのお願い:** 左記のアンケートへのご協力をお願いいたしました。ご回答いただいたのは3分の1の保護者の皆様となっております。下記のURLかQRコードを読み取り、フォームにてご回答ください。紙のアンケートもありますので、担任までお申し出ください。重ねてよろしくごお願い申し上げます。



回答期限: 1月15日(水) URL: <https://forms.gle/3DmU3DrfdogWKssy6>

**第38回町田市公立小中学校作品展:** 2025年1月10日(金)~1月19日(日)町田市立国際版画美術館にて、町田市公立中学校作品展が開催されます。平日10:00~17:00、土・日・祝日は10:00~17:30(入場は閉館30分前まで)(1月14日火曜日休館)です。本校からも3年生作「木彫時計」、2年生作「凹版画・コラージュ」、1年生作「色彩構成」、「一版多色木版画」等が展示されます。ぜひ、生徒たちの力作をご覧ください。駐車場は混み合いますので、公共交通機関をご利用ください。(お問い合わせ: 042-722-3111)

**第74回東京都公立学校美術展覧会:** 東京都美術館LB館(第1・第2・第3展示室)にて、東京都公立学校美術展覧会が開催されます。2025年2月14日(金)~2月18日(火)は9:30~17:30、2月19日(水)は9:30~正午(入場は11:30まで)です。2月17日(月)は休館日です。中学校では、厳選された美術、技術・家庭、書写の作品が並びます。会場までの最寄りの駅は、JR上野駅、東京メトロ上野駅から、徒歩で上野動物園東側にあります。

**生徒会主催ベルマーク回収強化週間等:** 2024年12月23日(月)~2025年1月10日(金)までベルマーク回収強化週間です。各教室、生徒会室前、職員室前にベルマーク箱が設置されています。ベルマーク運動へのご協力をお願いいたします。ベルマークを集めようと善意で必要のない品物を購入する必要はありません。無駄なく可能な範囲でご協力をお願いします。2024年12月25日(水)現在で49,620円分のベルマーク貯金をすることができました。心よりお礼申し上げます。ベルマーク集めは誰でも気軽に参加できるボランティアです。学校の設備や教材をそろえるのみならず、国内外でハンディを背負いながら学んでいる子供たちに援助の手を差し伸べることができます。集めたベルマークをぜひこの機会に回収箱に入れてください。また、生徒用配布棚前に書き損じはがき、未使用の切手等の回収を行っています。昇降口にはペットボトルキャップの回収も行っています。これらは「NPO法人 世界の子どもにワクチンを 日本委員会」に送付しています。1枚のはがきでポリオ(小児まひ)とBCG(結核)ワクチン1人分を贈ることができます。よろしくご願ひします。

**1月の主な行事予定**

1月8日(水)	始業式 新時間割始	1月22日(水)	2年出前授業 部活再登校 16:00
1月10日(金)	2年がん予防教室⑥	1月23日(木)	木曾塾
1月15日(水)	部活再登校 16:00	1月24日(金)	1年スキー教室事前指導⑥
1月16日(木)	常任委員会・中央委員会	1月26日(日)	1年スキー移動教室始
1月18日(木)	常任委員会・中央委員会	1月28日(火)	1年スキー移動教室終
1月17日(金)	学校公開 新入生保護者説明会	1月29日(水)	1年振替休業日
1月20日(月)	生徒朝会 学校いじめ対応チーム定例会	1月30日(木)	2年校外学習事前指導⑥ 木曾塾
1月21日(火)	避難訓練	1月31日(金)	2年校外学習